

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 478 E. Ordeaz

Política y acción directa

El socialismo nos revela diariamente algunas de sus cualidades políticas. Y como en política, que es arte de gobernar a los pueblos y de dirigir rebulones humanos, todos los medios son buenos con tal de llegar al fin... ahí tenemos a los jefes socialistas empeñados en realizar, pacífica y metódicamente, el asalto al Estado burgués.

Ante esa conveniencia primordial, ante esa conquista política señalada por Marx como la culminación del poder soberano de los trabajadores, el socialismo se olvida hasta de su origen como partido de clases. Y no ya aquello de: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los mismos trabajadores", sino que el mismo concepto de la lucha de clases fue olvidado por los continuadores de la obra emancipadora del maestro.

En su adaptación a las formas clásicas de la política, en ese renunciamiento a todo esfuerzo propio, el socialismo llegó a representar el polo opuesto de la acción directa. Lo declaran paladinamente o se empeñan en simular que no lo aceptan, los socialistas han hecho del colaboracionismo su único programa de acción legal. Porque la colaboración puede ser directa o indirecta y manifestarse en el terreno de la política o en el campo de la lucha económica que sostiene el proletariado. ¿No colaboran en igual medida los legisladores que contribuyen con su voto a sancionar una ley (y cada ley es una nueva garantía para el Estado) y los jefes obreros que intervienen como mediadores para conciliar al capital y al trabajo en sus inevitables luchas?

La guerra consagró la "sagrada alianza" del socialismo con la burguesía. Los pueblos fueron arrastrados a la matanza como carneiros, porque los jefes que proclamaban la necesidad de arcanear el poder de manos de los capitalistas se pusieron del lado de los gobiernos pretextando que, en aquella lucha fratricida y feroz, se defendía la cultura, la civilización, el progreso y la libertad de los pueblos. ¿Cómo, pues, reconciliar, una vez terminada la guerra, a los jefes socialistas con los principios fraternos y emancipadores del socialismo? Se lo había dicho al proletariado que sus enemigos eran todos los burgueses y todos los gobernantes; que el despotismo y la esclavitud económica no tenían fronteras; que la única guerra necesaria y justa sería la que persiguiera como objetivo la expropiación de la riqueza social acumulada en unas cuantas manos y el derrumbe de los Estados... Y luego se predicó todo lo contrario y el odio contra el burgués se transformó en odio contra el extranjero.

Los directores de masas, ligados aún por esa "alianza sagrada" al capitalismo nacional, siguen desarrollando en política. Es el gobierno buscan la solución de todos los problemas sociales. La reconstrucción del mundo la consideran como la obra del capitalismo y exigen al proletariado que se sacrifique, una vez más, para salvar al Estado de una posible bancarrota. "Nada de huelgas, que perjudican la economía nacional y precipitan al caos a toda la nación", dicen los reformistas. Y ahí los tenemos, oficiando de consejeros en la Liga de las Naciones, concurriendo a los congresos internacionales en que se discuten problemas jurídicos y económicos de interés capitalista, contribuyendo a la creación de códigos del trabajo, de legislaciones que limitan el derecho de asociación y de huelga, de toda clase de medidas tendientes a impedir el levantamiento de la clase trabajadora.

Para combatir el empleo de la acción directa, la lucha revolucionaria del proletariado y las huelgas de carácter solidario, los socialistas dicen que la política debe ser excluida de las luchas económicas. ¿Qué entienden por política esos asesores "sindicales" del capitalismo? Billos califican de acción política todo movimiento con tendencia revolucionaria, olvidando que su política labor descontrolada por el socialismo en los sindicatos sometidos a su in-

LA VICTORIA DE PIRRO

el cual fue vendido inmediatamente a las diversas industrias a un precio muy inferior al del carbón ruso, debido al flete ferroviario desde la cuenca de Donetz.

"Estos importaciones de carbón extranjero en momentos en que se experimenta una aguda crisis en aquella región, ha causado vivo desagrado entre las clases trabajadoras; pero oficialmente se ha dado explicación de que tan pronto como se efectúe la electrificación de las líneas ferroviarias a Petrograd, esta ciudad se independizará del extranjero y se habitará a Donetz para exportar grandes cantidades de carbón a Italia.

"Al mismo tiempo, el señor Bogdanoff, presidente del consejo nacional de economía, ha solicitado en forma alarmante que se preste ayuda a la región de Donetz, donde se necesitan nueve millones de rublos para pagar jornales solamente.

"Algunas personas bien informadas han expresado la posibilidad de que se centre en las minas de la región de Donetz como ganancia a los concesionarios."

"Se quiere una prueba más concluyente de la impotencia del Estado? El Estado bolchevique es el dueño de los ferrocarriles y, en consecuencia, podría transportar el carbón de las cuencas del Donetz. Sin embargo, importa carbón extranjero, porque le sale más barato. ¡Eh! ahí, pues, un caso inesperado de proteccionismo, en perjuicio del proletariado ruso.

(o)

De la infamia capitalista

Cómo se esta a los obreros en las dependencias del Estado

El personal ocupado en las Obras Sanitarias de la nación en la ciudad de Tucumán, ha sido sorprendido por una manifiesta vergonzosa de la oficina pagadora. El Estado, queremos decir los pillos que administran los dineros de la nación, han encontrado un nuevo recurso para embolsarse los sucos papales de la moneda nacional. Es el recurso del "homage".

Véase si no es indigno el recurso, y de polibante actualidad, como diría un eronista cursi.

En Tucumán, que como en todas partes no se paga con mucha puntualidad en las dependencias del Estado, los obreros que haberes los obreros de las Obras de Sanidad, hallaron que se les descontaba un peso a cada uno. Inquirieron el por qué de tal abuso con el fruto de su trabajo y se les respondió que "no era nada", que aquel peso era la contribución de cada obrero al "homage" que se debía rendir al ministro de obras públicas en ocasión de su visita a la histórica ciudad.

Como es natural, algunos obreros protestaron alegando que nada tenían que ver con el señor ministro, por cuanto ellos vivían de su trabajo y aquel era un parásito máximo; además, que no eran partidarios de que con su plata se le pagara banquetes al ministro. Claro, a los dependientes del gobierno nacional puestos al frente de aquella dependencia, no les agrada el razonamiento de los obreros y, en vista de que no conseguían por ese medio, echaron mano de la amenaza; se les dijo a los trabajadores que quien no contribuyera "con un miserable peso" para rendir el "homage" al señor ministro sería puestro su nombre en la lista negra para ser despedido en la primera oportunidad. Amenaza esta que no dejaron de cumplir aquellos lacayos de la Casa Rosada, con los "hereses" — porque debe ser dicho de herejía no dejarse robar un poco con esa gente. Además, y esto según nos informan los obreros damnificados, la colecta del "homage" la iniciaron los capataces, capataces y otros obreros vergonzantes que sirven allí para todo... Estos han sido los causantes de que muchos obreros honestos fueran puestos en la lista negra por haberse negado a contribuir; pues si no robar sobre estos obreros se han de descargar las iras de los lacayos y no tardarán en ser arrojados del trabajo, cosa que se podía haber evitado si los capataces, etc., hubiesen sido un poco menos serviles.

He aquí el secreto de ciertos homagees tributados espontáneamente por el personal obrero a los parásitos que los explotan. ¿Cuántas veces esos homagees cuestan la "galleta" de varios obreros y la falta de pan en varios hogares.

(o)

El reparto de Austria

Austria se derrumba económicamente. Y ese derrumbe, que no podrá evitar los economistas refugiados en la Liga de las Naciones, traerá consigo una honda perturbación política en Europa. Los cuervos, presintiendo la descomposición de ese cuerpo sin vida, revolotean esperando la oportunidad para hincar su pico. Y el ambiente está poblado de gritos que presagian el banquete de las aves de presa, que puede muy bien terminar a picotones.

Según informa el corresponsal de la "United Press" en Londres, en los círculos más autorizados de la capital inglesa predomina la opinión de que el derrumbamiento de Austria, que según parece, sólo la Liga de las Naciones podría impedir, provocará una grave crisis en los Balcanes y una guerra en la que entrarán sucesivamente Hungría, Checoslovaquia, Yugoslavia o Italia, y probablemente también Rumania, y posiblemente hasta Francia.

organizada y alimentada por el capitalismo. Como una prueba incontrarrestable de que la victoria fascista servirá únicamente para precipitar los acontecimientos revolucionarios en Italia, transmisionistas a continuación un sugete telegrama de Roma, publicado por "La Prensa" de ayer:

"Los que estudian de cerca la situación política de Italia se preguntan si los fascistas ya han llegado al máximo del poder y comienzan a perder terreno.

"A juzgar por sus órganos, los fascistas se dan cuenta del peligro que entraña para ellos el crecimiento del socialismo, el que comprende ahora muchas organizaciones obreras que anteriormente eran socialistas.

"El deslaminamiento de los socialistas por parte de los fascistas de varias administraciones municipales constituye también un serio peligro para los segundas. Los obreros necesitan trabajo, y las nuevas administraciones municipales no pueden emprender la construcción de obras públicas. Por otra parte, las administraciones necesitan dinero y tienen que aumentar los impuestos, lo que hace perder toda popularidad entre la clase media, que ha sido hasta ahora su principal apoyo.

"Existen ahora tres tendencias dentro del partido: la contraria al socialismo, la patriótica que se inclina a las prédicas de D'Annunzio, y la reaccionaria que prohíbe el programa original del partido. Es así muy probable que se produzca pronto una escisión en el partido.

"En los círculos políticos se dice que ya no existe el peligro de que Mussolini realice su amenaza de apoderarse del gobierno, porque el jefe del partido está perdiendo terreno ante los elementos constitucionales".

Una dictadura fascista, precisamente, no significaría el aplastamiento del proletariado, sino más bien una grave crisis de la autoridad. Pero es un hecho que el triunfo fascista influiría en el ánimo de los trabajadores en el sentido de hacerlos inclinarse a las fracciones revolucionarias, puesto que el único derrotado es el reformismo socialista. ¿Gana algo con ello la burguesía? Pirro proclama su victoria... Pero el resultado se encargaría de volverlo a la realidad y de hacerle ver su insignificancia.

Se hace notar, agrega, que Viena domina los Balcanes, geográficamente, política y económicamente, y que es el dueño de esa capital. Es también de los Balcanes, por desespejada que sea la situación de Austria. Viena es el centro de las comunicaciones ferroviarias y fluviales de la Europa central y de casi toda la vida económica de los Balcanes. La mayor parte de los grandes comerciantes de los países balcánicos tienen sus oficinas centrales en la capital de Austria.

Después de estas consideraciones en torno a los preparativos del festín que los cuervos piensan dar a cuenta de Austria, el citado corresponsal termina su información con las siguientes consideraciones:

"Se considera a Austria como el punto más peligroso del mundo entero, debido a la rivalidad que a su respecto existe entre los diferentes países balcánicos. En el caso de que se produjera el derrumbamiento de Austria, sobrevendría un régimen de anarquía y posiblemente se implantaría el bolcheviquismo. En tal caso, Hungría, que está resentida por la pérdida de Burgenland, intervendría, alegando la necesidad de combatir el bolcheviquismo. Esto obligaría a Checoslovaquia a intervenir también, y Yugoslavia trataría en el conflicto con el propósito de ayudar a los checoslovacos. Italia, por su parte, intervendría con el propósito de ayudar a los húngaros, y esta intervención es muy probable dada la corriente nacionalista que predomina ahora en la península y la animosidad de los italianos hacia los yugoeslavos."

Tono esto quiere decir que, como no será posible el acuerdo entre esas aves de rapina para repartirse el Austria, entrarán en acción sus garras y sus picos. Lo que en buen romance significa otra guerra en puerta.

(o)

Las bestias negras

Los tiburones dueños de la Europa ensangrentada y escudilla se han vuelto a reunir en Ginebra y han hablado del desarme.

Eteruos enemigos de la paz, es decir, de los pueblos, esos tiburones no tienen otra mira que la de buscar el medio para que se produzca otra guerra. Esto ya es resultado, y nadie debería sorprenderse si al terminar una de esas reuniones — que se han puesto de moda desde que terminó la gran guerra — estallara otra formidable tempestad bélica. Es muy posible, porque los que concurren a esas reuniones — donde se come con exceso y se bebe hasta la borrachera — son los más peligrosos sujetos que ha producido la sociedad. Muchos de los que se han reunido recientemente en Ginebra tienen una negra lista de crímenes por haber actuado en la última guerra como figuras de primera fila; mirad qué necros: lord Robert Cecil, el almirante Seagrave, Lord Fisher, De Gaura, etc.

¿Cómo no pensar en que esas bestias negras, ahítas de sangre humana, tramazan nuevas hecatombas? ¿Acaso es alguna presumible que puedan pensar seriamente en la paz quienes en la guerra están en su elemento?

Pero no, resultáramos; se trata solamente del desarme; es decir, que las bestias carniceras se proponen desarmarse los dientes y cortarse un poco las uñas; luego firman entre sí un convenio jurando no agredirse y se echada de reojo un vistazo sobre los pueblos para ver si estos han creído en la sinceridad de las bestias.

¡Ah!, sí. El pueblo ya no puede creer más en la sinceridad de sus verdugos. Los tiburones porque se cree impotente. De eso tola.

La impotencia del Estado

El Estado representa, históricamente, la consagración del despotismo. La clasificación "burguesa" o "proletaria" que supone en teoría dos clases distintas de Estado, no responde en realidad a verdaderos valores diferenciales. El Estado es único, aunque sean distintos los partidos que gobiernan y diferentes las clases que amparan en él sus privilegios.

Si el Estado existe como patrón, como administrador de los bienes colectivos, y si sus funciones jurídicas y económicas tienen gran parte paralelas entre el campo y la ciudad, no existe subordinación de los unos a los gobernados — a la minoría que ejerce funciones de gobierno. Pero, aparte de esa cuestión que por sí demuestra que la desigualdad no desaparece con el cambio de elementos en la dirección de la cosa pública — ni aún con la desaparición del capitalismo privado y la nacionalización que el Estado es impotente hasta para encontrar una solución racional al problema de la producción y distribución de los productos necesarios.

La existencia del Estado supone centralización de poderes y centralización económica. El engranaje burocrático del Estado, su complicado mecanismo, esa tendencia a uniformarlo todo obstatiza el desarrollo de las relaciones naturales de pueblo a pueblo y crea un artificial sistema de competencia principalmente entre el campo y la ciudad. No es un hecho que el centralismo del gobierno de Moscú contribuyera a la gran parte paralela la vida económica de Rusia? El Estado, al sustituir sus funciones económicas a las empresas privadas, pretendió someter a un régimen uniforme a toda la población productora y lo que consiguió fue matar la libre iniciativa y el concurso voluntario de las comunas de productores que se iniciaban en plena revolución.

El Estado, aún cuando sea patrón único y tenga en sus manos todos los resortes del poder político, es impotente para organizar la vida económica. Los ejemplos los encontramos a millares en Rusia, país que cuenta con ese Estado soberano soñado por Marx. Veamos uno de esos ejemplos:

"La Agencia Rosta — dice un telegrama de Londres — anuncia que desde que se reabrió Petrogrado a la navegación, han llegado a ese puerto 75 vapores que han conducido 32.569.000 "poods" de carbón inglés,

La especie más imbecil

De Ushuala vuelven a instalarse, por intermedio de la prensa, en la necesidad de que se provista de médico la población. Aquella pobre gente, la gente de orden, se extiende, se halla sin médico y sin gobernador, según el pensar de los tontos.

Y venimos de los pretextos que se valen para pedirle al gobierno nacional que, en las normales la situación. Dícese que a causa de no tener médico ha muerto allí un hombre de tuberculosis pulmonar. Pero ¿y pensaré esa gente que no habrá ocurrido más o menos lo mismo con la presencia de uno de esos curanderos oficiales con título de

La especie más imbecil

doctor en medicina? ¡Si que tiene gracia! Porque para la tranquilidad de un pueblo lo primero que hace falta es suprimir la policía, pero lo segundo es el médico. ¡Ah!, un pueblo sin policía y sin matanzas, como acertadamente les llama el pueblo, qué feliz debe ser...

Y sin embargo, los de Ushuala están triunfando porque el gobierno nacional les envía uno de esos temibles carniceros.

Pero también reclaman el gobernador, que hace un año se halla en ésta disfrutando de licencia. Y para esto último arguyen que a causa de que el territorio carece de gobernador se han quemado los bosques, el resadero del presidente y el lavadero de los pañuelos? Pero, ¿habrá sobre la tierra alguna especie más imbecil que la gente de orden?

(o)



alejados de nuestras asambleas y concurren a asumir la parte de responsabilidad que les corresponde en dicho nombramiento; de lo contrario volveremos a ver al periódico del sindicato convertido en un innombrado pasajero innecesario de las internacionales, y en las condiciones administrativas y de propaganda, encaramados a los dictadores o a los revolucionarios caído Gompers.

¿Permitirnos que esto suceda? ¡No, no lo permitimos! Debéis acudir todos como un solo hombre para darle la orientación revolucionaria que debe tener nuestro periódico: de lo contrario éste será el campo propicio de las trampas de la política y apolíticos reaccionarios. — La agrupación.

Huelgas

F. Gráfica Bonarrese
Sociedad Artes Gráficas de San Juan — A pedido de los camaradas de San Juan llamamos la atención del proletariado gráfico del país sobre el conflicto que sostiene contra el diario «Debatos».
Pues la organización hermana recomienda a los operadores de máquinas «Typograph» para que no se dejen forzar por los socios que rotundamente, directa o indirectamente, hace el diagnóstico de este diario, para llevar operarios

Fed. O. L. La Plata

Balances-Enero, Febrero y Marzo

Entradas generales.— Saldo anterior, hasta diciembre inclusivo. 4.03
Enero—S. O. en Calzadón, cuotas novio y diciembre 1921 8.20
Idem, idem, 150 carnets único 30.00
Idem, idem, sello y cliché 5.60
Idem, idem, donac. P. C. Prov. 20.00
O. en Dulce, cuotas de mayo 2.20
Idem, id., id., de junio y julio 4.50
Idem, id., id., de agosto 2.20
Idem, id., id., setiembre y oct. 3.90
Idem, id., id., noviembre 1.80
O. Panaderos, donación pro C. Provincial 30.00
Idem, 50 carnets 10.00
O. Navales, donación pro C. Provincial 100.00
Idem, solidaridad presos de J. Aráuz 207.05
Febrero—O. Mosaístas, donación P. Congreso Provincial 8.40
O. en Calzadón, cot. enero 10.00
O. Panaderos, cotiz. de octubre noviem. y diciembre 1921 60.00
Velada del 4 de febrero pro C. Provincial, beneficio 6.65
Marzo—O. Mosaístas, cotizaciones de noviembre 1921 2.50
Idem, idem, diciembre 1921 2.50
Idem, idem, enero 1922 2.50
Idem, idem, febrero 1922 2.50
Idem, donación campaña anti-política 5.00
O. Navales, para anarquistas de Rusia 150.80
Total general de entradas 680.13
Salidas generales.— Enero—Fijar carles, mitin 18 de diciembre en Berisso 0.50
Estampillas correo 1.00
Hojas membrete, 1000 12.00
200 sobres y 1 libro tesorer. 4.60
Leña y harina 2.50
Mil cart., conferencia del 14 10.00
Papel y alambre 1.20
Través y carta mudada 1.20
Viaje del orador, cont. 14 5.00
A la F.O.R.A.C., donación pro Congreso Provincial 50.00
Idem, id., por 150 carnets y sello de O. en Calzadón 35.60
Idem, id., 50 carnets O. Panad. 10.00
Por comisión de giro 0.96
Estampillas correo 2.24
Propaganda y necesidades del Consejo 2.10
Febrero—A la F.O.R.A.C., solidaridad presos J. Aráuz 207.05
Por comisión de giro 2.25
A «La Protesta» hasta abril inclusivo 0.00
Al orador, viaje 7.00
Alquiler salón Unione Operai Italiana 15.00
A la F.O.R.A.C., donación pro Congreso Provincial 50.00
Idem, id., estamp. federales 50.00
Delegación al C. Provincial 19.20
Través, estamp. correo 2.20
Marzo—Delegación a La Plata 0.30
A la C. pro bloque, lista suscrip. número 97 5.00
A la U. C. A., campaña anti-política 5.00
Estampillas correo 1.25
Total general de salidas 508.95
Ingresos, hasta marzo inclusive 680.13
Egresos 508.95
Saldo pesos 171.18
Revisores de cuentas: Eugenio Fedibus y Lucas Martínez.

de esa rama. Al aceptar los buenos oficios de ese actor, es llamado a cumplir con los deberes de ese diario que se librará del control sindical de los gráficos sanjuaninos, para explotar más y mejor los que por ventura no conocen la bondad de esos señores.
—Gráficas de Mendoza. — A última hora, se ha recibido un telegrama de los compañeros que actúan en la sociedad de Artes Gráficas, significándonos que se han declarado en huelga en los talleres gráficos Escuela Alberti, de esa provincia. Se recomienda solidaridad. La comisión.

Expendedores de Nafta
Comisión con finanza de huelga contra el burgo del garaje «Constitución», sito en Lima 1515 al 21. Ningún chauffeur debe aprehensarse de nafta en el surtidor de ese garaje.—El secretario.

Convocatorias

Unión O. Expendedores de Nafta
Asamblea general del gremio para el lunes 4, a las 23 horas, en Alsina 3223.
Orden del día: continuación de la anterior, nombramiento de comisión especial, comité mixto; reintegración de la comisión; nombramiento de delegados; asuntos varios.—La comisión.

Federación de Obreros Licoristas
Sección Llavalló
Esta sección realizará asamblea general mañana sábado a las 20 horas, en el local social calle Liniers 283, Temperley, F.C.S. Orden del día: acta anterior; correspondencia; informe del comité de huelga; varios.—La comisión.

B. C. «Remember»
Se invita a los socios a la asamblea que se efectuará el domingo 3 a las 15 horas, para seguir discutiendo el orden del día de congreso anarquista a efectuarse en el próximo mes.
Nota: En esta biblioteca se dictan cursos de Algebra y Química por un compañero estudiante, todos los jueves y sábados de 20.30 a 23 horas.—El secretario.

Agrup. C. A. de Obreros en Calzadón
Se invita a los componentes de esta agrupación, como también a los anarquistas y simpatizantes del gremio del calzadón, a la reunión que se efectuará mañana sábado a las 17 horas, en el local de costumbre. Por tener que tratar asuntos de importancia, rogamos a los compañeros no falten.—El secretario.

Centro «Luz al pueblo»
Se cita a los componentes de este centro a la asamblea general que se realizará el domingo 3 a las 14 horas, en nuestro local calle 3 núm. 480.
Orden del día: correspondencia; balance; circular de la comisión pro congreso anarquista regional; discusión del orden del día del congreso; nombramiento del delegado; asuntos varios.
Camaradas: como veis, el orden del día no puede ser más importante, por lo que recomendamos puntualidad y asistencia. Los camaradas de Berazategui pueden mandar un delegado a esta reunión para tratar una iniciativa que se les comunicará.—El secretario.

Bid. de la Industria del Calzadón
Asamblea general, continuación de la anterior, el domingo 3 a las 8 horas, en «La Armonía», Belgrano 3272. Orden del día: moción Ruffo.—La comisión.

S. de R. O. del P. de la Capital
Se cita a todos los miembros de la C. A., a la reunión que tendrá lugar hoy viernes a las 20 horas en nuestra Secretaría. Se pide puntualidad, pues hay que tratar importantes asuntos.—El secretario.

Obreros Mosaístas y Anexos
La C. A. llama al gremio a asamblea general ordinaria para el domingo 3, a las 8.30 en nuestro local social, donde se tratarán asuntos de mucha importancia para el gremio.—El secretario.

Agrup. A. de Obreros Chauffeurs
Cita a sus componentes para el martes 5, a las 21 horas, en el local de costumbre. Es necesario que los compañeros sean puntuales, pues debemos tratar asuntos de interés.—El secretario.

Encerradores de Fijos
Cita a la C. A. y a los compañeros de buena voluntad que quieran retirar voluntades de propaganda gremial, a la reunión que se efectuará el viernes 1º, a las 18 horas, en Tacuarí 63.—El secretario.

Comité Pro Presos
Comisión de Control
A la agrupación A. «Adelante».— Se cita a un delegado de esa agrupación a la reunión que este comité realizará el viernes 1º, a las 20 horas en Paraná 134.—La C. de control.

Obreros Cartoneros
Asamblea general extraordinaria a efectuarse el domingo 3 a las 9 horas, en Méjico 2070.—Orden del día: salarios de los encerradores; rectificación de la tarifa de trabajo a destajo.—La comisión.

Soc. Oficios Varios
Avellaneda
A la biblioteca E. Zola, de Talleres, centro de E. S. Pedro Kropotkin, y S. R. O. Panaderos de Lanús y Talleres, se les invita a que manden delegados a la reunión de comisión de O. Varios, Baudrix 111, el viernes 1º de setiembre, a las 20 con el fin de resolver el día que haremos el llamado a los comp. de Lanús para dejar constituido O. Varios de Lanús.—El secretario.

Agrup. C. A. de Ayudantes y Peones de Cocina
Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que tendrá lugar mañana sábado a las 22 horas, en el lugar de costumbre.—El secretario.

Sociedad Unión Chauffeurs
Se invita a los socios a concurrir a las asambleas de los días 10 y 15 de setiembre a las 21.30, para continuar con los estatutos. Para tener acceso al local es necesario presentar el carnet al día con la caja social.—La comisión.

Sindicatos de la Industria Metalúrgica
Comité de Relaciones
Asamblea general mixta el sábado 2, a las 20.30, en Méjico 2070.
Orden del día: discusión de los estatutos; nombramiento de la Comisión A.—El C. de Relaciones.

«La Antorchita»
Sobre el asunto de la gira a Chile.
Citación a las agrupaciones anarquistas A raíz de la incidencia producida con el grupo para la propaganda internacional, por la recusación a su secretario, Juan P. Rosales, hecha por el semanario «La Antorchita», y a objeto de dilucidar cuanto respecta a la gira a Chile, la agrupación «La Antorchita» llama a reunión a las agrupaciones anarquistas de la capital y pueblos circunvecinos para el domingo 3 a las 14 horas, en Tacuarí 633.
Aquellas agrupaciones que no reciben la circular correspondiente, quedan invitadas por la presente publicación. — Por la agrupación: El secretario.

Obreros Fideiros
La C. A. de este sindicato, cumpliendo con el deber para que ha sido creada y para tratar importantes asuntos que atañen al gremio en general, lo convoca a asamblea para el domingo 3 a las 14 horas, en Venezuela 2502.
Orden del día: acta anterior; balance; correspondencia; asunto fiesta; renuncia de la C. A. varios.—La comisión.

S. Unico de la Industria del Vestido
Citase para el viernes 1º, a todos los miembros del comité central y de los comités seccionales, en lo mismo que a todos los compañeros que quieran distribuir nuestro periódico «Libertad y Trabajo».—El secretario.

Agrupación Comunista Anarquista
Villa Maipú, Mendoza
Los camaradas que integran esta agrupación, quedando invitados para el día 10 de setiembre a las 14 horas, en el local de costumbre. Los compañeros que actualmente están al margen, es indispensable que vengán a engrosar nuestras filas para la más amplia propaganda de nuestro ideal.

Comité de Propaganda
Habiendo asuntos de importancia para tratar, ruego a los camaradas anarquistas que no falten.—El secretario.

Varias
Federación O. R. Portuario y Anexos
Sección Whelwright
En la asamblea realizada el día 27 de agosto fue cambiada la comisión de esta sección, por lo que avisamos a todos los sindicatos y entidades adheridas que mantienen correspondencia con ésta, que desde la fecha deben dirigirla a nombre del nuevo secretario, compañero Pastor O. Cobos. El prosecretario es el compañero Juan López y el tesoro el compañero Silvestre R. Avaca.—El secretario.

F. O. P. Sanjuanina
Avisamos a los sindicatos y a los compañeros que mantienen relaciones con esta Federación, que hemos trasladado la secretaría a la calle Ravonni 111, a donde debe remitirse la correspondencia a nombre del secretario. — J. Pérez.

A. A. de Santiago del Estero
Ha quedado reorganizada la agrupación anarquista de S. del Estero. Pedimos a los gremios, agrupaciones y centros que editan periódicos y folletos, nos remitan ejemplares para nuestra mesa de lectura, a Roca 930.—Ángel Speziale, secretario.

C. de E. Sociales «Germinal»
Laguna Paiva
Ponemos en conocimiento de todas las agrupaciones, centros y bibliotecas que mantienen correspondencia con este centro que en lo sucesivo debe ser dirigida al nombre de Celestino Guenara, por renuncia del compañero Siliano. Laguna Paiva, F.C.C.N.A. — El secretario.

Obreros Mosaístas
Se invita a los compañeros que se interesen por el reparto de manifiestos para la asamblea a realizarse el domingo 3, en nuestro local social Alsina 3223, el viernes a las 20 horas.—La comisión.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

PRO «LA ANTORCHA»
Función y Conferencia organizada por la Agrup. «Luz y Ciencia» a total beneficio de este semanario anarquista, el sábado 2 de Septiembre, a las 20.30, en Estados Unidos 3545.
El cuadro «Málpomene» pondrá en escena la comedia en un acto: «Para salvar el rebaño» y «Aquino el doctorcito».

La conferencia está a cargo de R. G. Pacheco, T. Antilli y A. Bianchi. Cantos por Martín Castro. Entrada general: \$ 0.50.

S. DE R. O. PANADEROS DE BUENOS AIRES
Gran conferencia pública que se realizará el domingo 3 de Septiembre en las calles Almirante Brown y Pedro Mendoza, donde harán uso de la palabra varios compañeros. Tema general: «El trabajo diurno y sus diversos aspectos».

El acto se iniciará a las 15 horas. Al Comité Central le interesa, directamente, que a esta conferencia concurren los trabajadores que desconocen, por ser de otro oficio, la manera en que se elabora el pan, como asimismo el perjuicio que ocasiona el hacerlo de noche.

BIBLIOTECA «F. FERRE»
Función y Conferencia a beneficio de esta biblioteca, se realizará el 2 de setiembre a las 20.30, en el salón Cosmopolita de Valentín Alsina, calle Portela 2989.
Se representarán tres hermosas piezas teatrales, entre las cuales el drama de R. G. Pacheco «Hijos del Pueblo». Conferencia por F. Carroño.

Entradas: hombres \$ 1; mujeres, 0.60.
«CENTRO DE E. SOCIALES Y CULTURA»
Función y Conferencia en el teatro de Caseros, Moreno 651, F. C. P.

Se realizará el sábado 2 de setiembre, a las 20.30, a total beneficio del Comité Pro Presos de los obreros Panaderos y C. de E. S. y Cultura Integral de San Martín. La Compañía Giordano representará el boceto dramático «Para eso Paga» de P. E. Pico y el drama «El Sembrador», de R. G. Pacheco.

Conferencias por J. Díaz y A. Lorenzo.
Entrada general, \$ 1; palcos, pesos 5.

AGRUP. «SEMBRADORES DE IDEAS»
Realizará una Velada y Conferencia el VIERNES 1º DE SEPTIEMBRE A LAS 20.30, en el local de los O. Panaderos, calle Patricios 1866.

Conferencia sobre un tema de actualidad por el compañero Francisco Carroño.
Recitación de monólogos y poesías por un compañero.
Que nadie falte. Entrada libre.

S. OBREROS DEL PUERTO DE LA CAPITAL
Esta sociedad ha organizado dos conferencias de propaganda gremial que se realizarán en el orden siguiente:
1.ª Conferencia: El sábado 2 de setiembre a las 17 horas, en Paseo Colón y Belgrano.
2.ª Conferencia: El domingo 3 de setiembre a las 15, en Av. Alcorca y Montegudo.

Todos los obreros del puerto deben concurrir a estas conferencias.

O. LADRILLEROS Y ANEXOS
El domingo 3 de setiembre, a las 14 horas, en la Av. San Martín y Miguel Arcángel, este sindicato realizará su 10ª. conferencia.
Esperamos que todos los trabajadores, y en particular los obreros ladrilleros que se interesen por su emancipación, concurren a este acto.

Harán uso de la palabra varios oradores de la Federación Obrera Local.
LA C. DE PROPAGANDA

Agrup. A. «Primer de Mayo»

Habiéndose constituido esta agrupación anarquista en la localidad, se reúnen a los centros, agrupaciones, bibliotecas culturales y gremios que editen periódicos, se sirvan enviar toda correspondencia a nombre de Diego Sabino, 25 de Mayo 129, Santa Fe.

Obreros Albañiles
Resolución tomada en nuestra última asamblea del 27 de agosto en el barrio Belgrano.—
Hicimos presente a todos los compañeros albañiles y peones sacos y sacos, de los barrios de Belgrano, Villa Urquiza y Saavedra, que se acordó en dicha asamblea facultar a dos de nuestros compañeros para efectuar la cobranza de todos los socios que se encuentran radicados en los barrios arriba mencionados y al mismo tiempo podrán asociar a todos los albañiles y peones que vean la necesidad de aprenderse para poder luchar contra nuestros explotadores que, por lo que se puede ver en lo presente, hemos llegado a un punto tal que nos es imposible soportar esta vida tan miserable que llevamos.

Así que, por lo arriba anunciado, invitamos de nuevo a todos los albañiles y peones, socios y no socios, a concurrir a nuestra nueva subsecretaría situada en el barrio de Belgrano, calle Monroe esquina 3 de Febrero, local de los O. Panaderos, todos los jueves de 18 a las 20 horas, a concurrir con su esfuerzo para poder fortalecer nuestro sindicato, que tanta falta nos hace.—La comisión.

Biblioteca «Luz del Proletario»
Se solicita de toda institución que edite periódicos y folletos, nos mande un ejemplar para nuestra mesa de lectura. Todo compañero que quisiera donar libros puede hacerlo todos los días de 20 a 22, en Chichina 3012. Se admiten socios; cuota 0.20 por mes, para poder retirar libros.—El secretario.

Obreros Escoberos
Avisamos a todos los gremios que esta sociedad ha trasladado su secretaría a la calle Constitución 3451.—El secretario.

Sociedad «Oficios Varios»
Salliqueló, F. C. O.
Esta sociedad, recientemente adherida a la F.O.R.A.C., solicita de todas las agrupaciones obreras, centros y agrupaciones que editan periódicos y folletos, nos envíen algunos ejemplares para la mayor difusión de los ideales libertarios. Envíos a nombre de Vicente Samco.—Secretaría.

ENSENADA
El Ateneo Obrero Estudiantil «El Eco del Pueblo» de Ensenada, realizará la siguiente conferencia de la serie, el sábado 2 de setiembre a las 20 horas, en el local ubicado en las calles Progreso y Colón.
Harán uso de la palabra el compañero R. G. Pacheco y el profesor Echeburu Calvo.

CHACABUCO - F. C. P.
Organizada por los compañeros y patrocinada por la sociedad O. Panaderos, se realizará una conferencia de propaganda doctrinaria el sábado 9 de setiembre a las 21 horas.
En este acto, los camaradas Julio Díaz y Joaquín Cortés tendrán a su cargo los temas de la conferencia.—El secretario.

WHELWRIGHT
El cuadro filodramático de esta localidad realizará una velada en el pueblo Colón el día 9 de setiembre a las 21 horas. Serán representadas las siguientes obras: «Los Mártires»; «Grimbold, el soldado»; «Hijos del pueblo», esta última del comp. R. G. Pacheco.
Entrada general, un peso; menores 0.60.
El beneficio líquido que arroje esta velada se distribuirá en la forma siguiente: 25 por ciento para el C. pro presos provinciales; 25 por ciento para el fondo pro congreso de la F.O.R.A.C. y el otro 50 por ciento para una biblioteca.

COMPARERO LINGHERA es el título de un folleto recientemente publicado a beneficio de la F. Comarcal de General Pico.—Su autor, compañero J. E. Stoben, lo dirige a los trabajadores del campo.
Trata importantes asuntos como puede verse leyendo los capítulos que contiene:
I Compañero Linghera...
II «Evolución o revolución»
III «Partido político o sindicalismo revolucionario»
IV «El lingherismo (sus causas)»
«Individualismo o solidaridad»
Precio del ejemplar, 10 ctvos.—Los 100 folletos \$ 8.—En la administración, de LA PROTESTA, Perú 1837, se atienden pedidos de la capital y del interior.